

*Le sommet de Joe Biden réoriente  
le regard vers l'Amérique latine et  
les Caraïbes*

---



La Havane, 4 novembre, (RHC)- Le président Joe Biden a montré vendredi l'intérêt des États-Unis à réorienter leur regard vers l'Amérique latine et les Caraïbes.

A l'ouverture du premier sommet de l'Alliance pour la prospérité économique des Amériques (APEP) à la Maison Blanche, Joe Biden a déclaré que les États-Unis contribueraient au financement de solutions climatiques telles que "l'échange de dettes nationales et les obligations bleues et vertes".

Ce faisant, Joe Biden a soutenu son homologue colombien, Gustavo Petro, qui a fait une proposition similaire sur plusieurs scènes internationales.

Dans son discours au Sommet Ambition Climat le 20 septembre à l'Assemblée générale des Nations Unies, Gustavo Petro a souligné la nécessité d'un grand Plan Marshall pour la vie qui implique l'allocation de "plus de 100 milliards de dollars" pour adapter et restructurer les économies des pays du Sud.

Outre Gustavo Petro, Gabriel Boric (Chili), Rodrigo Chaves (Costa Rica), Guillermo Lasso (Équateur), Dina Boluarte (Pérou), Luis Abinader (République dominicaine) et Luis Lacalle (Uruguay) étaient également présents.

Les Premiers ministres du Canada, Justin Trudeau, et de la Barbade, Mia Mottley, ainsi que les ministres des Affaires étrangères du Mexique, Alicia Bárcena, et du Panama, Janaina Tewaney, y ont également participé.

Des hauts fonctionnaires consultés par l'agence Reuters se sont accordés à signaler que l'idée est de construire des chaînes d'approvisionnement régionales compétitives, ce qui signifie concurrencer la Chine.

L'année dernière, rien que pour la Chine, les échanges commerciaux avec cette partie du monde ont atteint des niveaux record, avec des exportations d'environ 184 milliards de dollars de marchandises vers le géant asiatique et des importations de près de 265 milliards de dollars.

Source : Prensa Latina

## SEPARADOR

Le président colombien demande à Joe Biden d'arrêter le massacre à Gaza

La Havane, 4 novembre, (RHC)- Le président de la Colombie, Gustavo Petro, a réaffirmé à son homologue des États-Unis, Joe Biden, la nécessité de rechercher une solution politique au conflit israélo-palestinien. Il a averti que le massacre à Gaza ne pouvait pas continuer.

Le dirigeant sud-américain a profité de sa participation au premier sommet de l'Alliance pour la prospérité économique des Amériques (APEP), qui s'est tenu à la Maison Blanche, pour avancer sa proposition, bien qu'elle n'ait pas fait l'objet de la réunion.

L'initiative du président Petro comprend deux conférences de paix organisées par l'Assemblée générale des Nations Unies pour trouver une solution diplomatique à la guerre d'Israël contre le Mouvement de résistance islamique palestinien (Hamas), ainsi qu'au conflit entre la Russie et l'Ukraine.

"La réunion n'était évidemment pas axée sur ce thème, mais nous l'avons abordé. J'ai moi-même dit au président Biden que le massacre ne pouvait pas continuer" a signalé le président Petro dans des déclarations à la presse.

Source : Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/338454-le-sommet-de-joe-biden-reoriente-le-regard-vers-lamerique-latine-et-les-caraibes>



**Radio Habana Cuba**